



Tu Boletín

Boletín informativo para la comunidad mexicana en Río de Janeiro

03/2023



Estamos de manteles largos porque empieza septiembre y con él el mes patrio. La conmemoración de la independencia de Brasil, de México y de buena parte de los países de América Latina coincide en estas fechas.

Es una oportunidad para recordar la importancia de nuestra vida como nación independiente y para reflexionar sobre la necesidad de seguir fortaleciendo nuestras instituciones y enalteciendo nuestra cultura.

En esta edición del boletín queremos compartirte la invitación a la fiesta nacional, algunas convocatorias abiertas y, como les habíamos adelantado, tenemos una nueva sección donde queremos compartir y visibilizar lo que hacen las personas integrantes de la comunidad mexicana en Río de Janeiro y noreste de Brasil. Aquí te compartiremos la experiencia de algunas mujeres emprendedoras. ¡Conócelas!



Conmemoración del 213° aniversario de la independencia de México en el Museo del Mañana.

Nos comparamos en invitarles a la conmemoración del 213° aniversario de la Independencia Nacional, que se llevará a cabo el 14 de septiembre, de las 18:30 a las 21:30 horas, en el Museo del Mañana.

Encuentra aquí toda la información para hacer tu registro y solicitar tus ingresos a la fiesta. ¡Nos encantará verles ese día!

[Solicitar mis ingresos.](#)

Revalidación de estudios



En el consulado recibimos varias consultas sobre la revalidación de estudios realizados en México o en el extranjero. [Aquí](#) te compartimos información relevante que recientemente nos envió el Instituto de los Mexicanos en el Exterior.

Consulta la página:

https://www.sep.gob.mx/wb/sep1/sep1_Direccion_General_de_Acreditacion

Juegos mundiales escolares



Una delegación de 175 atletas mexicanos participó en los juegos mundiales escolares, que se llevaron a cabo del 19 al 27 de agosto. Ganaron varias medallas y pusieron en alto el nombre de México.

Esta fue la segunda participación de la delegación mexicana, luego de su debut en Belgrado en 2021.

¡Muchas felicidades!

Olimpiada de matemáticas en Río de Janeiro



Río de Janeiro se prepara para ser sede de dos importantes eventos del calendario olímpico internacional. Entre los días 6 y 12 de septiembre se realizará la 15ª competencia iberoamericana de matemática (CIIM) y la 38ª olimpiada iberoamericana de matemática (OIM). Las competencias incluyen la participación de jóvenes de varios países, entre ellos México.

Deseamos que el desempeño de la delegación mexicana sea muy exitosa.

Encuentra [aquí](#) más información sobre estas competencias internacionales.

¿Clases de español en Río? Si, y con una profesora mexicana.



Te queremos compartir la historia de Ana Bautista, una profesora de español mexicana, apasionada por su país y por enseñar su idioma en Brasil. Si conoces a alguien que quiera aprender español, no dudes en contactarla!

Soy profesora de español y trabajo de tiempo completo online, esto me permite continuar enseñando a un buen número de estudiantes por diferentes partes del mundo y no solo al alumnado de una escuela, como lo hacía en México al enseñar únicamente de manera presencial.

Hoy en día, la mayoría de estos alumnos internacionales son brasileños e imparto mi conocimiento de la lengua de la misma manera que procuro promover la cultura mexicana a todo brasileño que conozco en el área que ejerzo.

Por el hecho de enseñar online de tiempo completo, todos los recursos de enseñanza que empleo son digitales y creados por una servidora, por tal motivo les comparto un poco de lo que hago mediante las redes sociales, pues además de dar clases promuevo el español y la cultura mexicana en entre mi audiencia de Brasil.

Síguela en sus redes sociales



[Instagram](#)



[Podcast](#)



[YouTube](#)



[Sitio Web](#)

Mujeres emprendedoras con una propuesta muy original de comida mexicana en Río de Janeiro



Conocimos a las “Santas Patronas” hace un año, cuando comenzaban a planear un emprendimiento. Las mexicanas Andrea López y Cristina Zapata; las venezolanas Luisa Cabrera y Adriana Ramírez, y la guatemalteca Ana Lucía Maldonado se conocieron en Río de Janeiro. Llegaron aquí por motivos familiares y, desde su llegada, habían identificado que era difícil encontrar comida mexicana de calidad en la ciudad. Un día, decidieron dejar de buscar, hacer su propia comida y venderla.

Todas ellas tienen formación profesional y experiencia en negocios, mercadotecnia, logística, administración de empresas, arquitectura y diseño. Además, Ana Lucía es chef de profesión, así que la conformación de un equipo era perfecta. Durante meses prepararon su plan de negocios, realizaron grupos de enfoque para conocer el gusto y el conocimiento de la comida mexicana en la ciudad; probaron recetas, ingredientes, formas de presentar la comida hasta que encontraron la fórmula: vender comida mexicana congelada, envasada al alto vacío y con una excelente presentación y posicionamiento de marca.

El lanzamiento tuvo lugar en noviembre de 2022 y desde entonces ha sido todo un éxito. Nos cuentan que poco después de iniciado el emprendimiento, en una

semana lograron su objetivo de venta proyectado para un mes. El enfoque de las “Santas Patronas” es vender comida mexicana hecha con amor, con excelente calidad, presentación atractiva y con un precio acorde a lo que ofrecen. Su comida no tiene agregados químicos ni conservantes.

Ellas nos cuentan que su objetivo es posicionar a la comida mexicana en Río de Janeiro como una gastronomía sofisticada y diversa, elaborada con ingredientes originales, complejos y versátiles. El enorme reto que han encontrado es el de conseguir los ingredientes adecuados, pero hasta ahora lo han logrado resolver.

Desde el inicio las “Santas Patronas” han ido reinventando la idea original y el equipo se ha reconfigurado. Cristina y Luisa tuvieron que mudarse a otros países, pero Andrea, Ana Lucía y Adriana continúan con el proyecto. Ahora ofrecen *caterings* en pequeños y grandes eventos y han ampliado la oferta de sus productos.

Las “Santas Patronas” nos compartieron su experiencia como mujeres latinoamericanas viviendo fuera de sus países, experiencia que, como muchas sabemos, siempre es un reto. Por motivos personales, ellas han dejado en pausa el desarrollo de sus carreras para enfocarse en sus familias y parejas, pero también nos demuestran que eso no es un impedimento para poner en práctica las habilidades que les ha dado su formación académica y profesional, juntándolo con su pasión por México, por la comida mexicana y por la amistad que han formado entre ellas. En el consulado nos enorgullece conocer historias inspiradoras de mujeres exitosas como ellas y entendemos bien los retos presentes, como la barrera del idioma y de la cultura. ¡Felicidades “Santas Patronas” y que sigan los éxitos!

Para conocer sus productos, búscalas en redes sociales como “santapatronas.rj”.

Aviso Importante

Nos gustaría conocer tus emprendimientos. Si vives en Río de Janeiro o noreste de Brasil y tienes algún emprendimiento, por favor compártenos la información. Nos encantará conocerte y difundir el trabajo de la comunidad mexicana en Brasil.

Nos puedes enviar un correo a consulmexrio@sre.gob.mx.

¡Gracias por leernos!

Si conoces a más personas que quieran recibir nuestro boletín, invítalas a registrarse con nosotros [aquí](#).

Consulado General de México en Río de Janeiro

Av. Atlántica 1130 7o piso, 22021000, Rio de Janeiro

Síguenos en redes sociales.

